

El PP califica de “enorme abuso” la implantación de las **Oficinas de Justicia**

● Supondrán un “duro golpe” para los ayuntamientos, que deberán gestionarlas

● Lamenta la desaparición de los **Juzgados de Paz**, “una institución apreciada”

● La **Diputación** instará al Gobierno de España a que ayude a los consistorios



La portavoz del grupo popular en la Diputación de Salamanca, Pilar Sánchez. ALMEIDA

ISABEL ALONSO

Salamanca—El grupo popular en la Diputación de Salamanca instará mañana al Gobierno de España durante el pleno provincial a “clarificar adecuadamente” las competencias administrativas y financieras que tendrán los ayuntamientos con la implantación de las nuevas Oficinas de Justicia en los municipios.

“La ley orgánica 1/2025, del 2 de enero, de medidas de eficiencia del Servicio Público de Justicia, introduce una importante reforma del sistema judicial a la que, desgraciadamente, no son ajenos los ayuntamientos de la provincia a los que el Gobierno carga con importantes responsabilidades en materia de justicia que no les corresponden”, denunció la portavoz popular, Pilar Sánchez, que calificó de “enorme abuso” la obligación de los consistorios de registrar todos los trámites del registro civil de forma digital, “y a nombrar, además, a una persona responsable del mismo”.

La diputada del PP recordó que el pasado mes de febrero el grupo popular instó al Gobierno de España a no exigir esa cumplimiento “mientras los ayuntamientos no tuviesen las medidas y se les facilitase todo lo necesario para desarrollar esa competencia que, insisto, les es impropia”.

A pesar de esta situación, continuó denunciando Pilar Sánchez, “el Gobierno de España lo ha vuelto a hacer dirigiéndose a los ayuntamientos, mediante una carta del secretario de Estado, para pedirles que constituyan las Oficinas de Justicia municipales y designen a una persona responsable de su funcionamiento”. Una medida que, para la portavoz popular, es “inasumible e inaudita”, especialmente en el caso de los ayuntamientos más pequeños. “Muchos consistorios apenas cuentan con un secretario que atiende a varios municipios y no cuentan con más personal, ni funcionario ni laboral, porque los alcaldes y concejales trabajan de manera altruista”.

Además, el nombramiento de una persona responsable para atender estas nuevas Oficinas de Justicia será para Sánchez “una carga más para los ayuntamientos”.

Ante esta situación, el grupo popular exigirá al Gobierno de España “que asuma plenamente la financiación, dotación de personal y gestión de dichas oficinas en todos los municipios de Salamanca”, además de instar al Ministerio de Justicia a que “fortalezca la propia estructura ya creada de las agrupaciones de secretaría de juzgados de paz por ser fundamentales en el funcionamiento de la justicia en el medio rural”.

LAS CLAVES

DESAPARICIÓN DE LOS JUZGADOS DE PAZ

→ La Ley Orgánica 1/2025, de 2 de enero, de medidas en materia de eficiencia del Servicio Público de Justicia contempla también la desaparición gradual de los Juzgados de Paz, “una institución útil, con larga tradición y especialmente apreciada por ser una figura cercana y conciliadora”, como recoge la moción que presentará mañana el grupo popular durante el pleno.

INSEGURIDAD JURÍDICA

→ El PP denuncia que la redacción definitiva de la ley no establece “de forma clara ni firme” un presupuesto, lo que implica “una situación de inseguridad jurídica, descoordinación institucional y abandono financiero que deja en manos de ayuntamientos con escasos medios la implantación de servicios que deberían ser gestionados, dotados y financiados por el Estado”.



La diputada de Ferias, Nieves García. LAYA

La XVII Feria Alimentaria y Artesana de **Ledesma** reunirá a 35 stands el fin de semana

I. ALONSO

Salamanca – La XVII edición de la Feria Alimentaria y Muestra Artesana de Ledesma reunirá este fin de semana a 35 stands en la plaza de La Fortaleza en una cita ya tradicional en la villa.

Así, junto a los productos alimentarios, entre los que destacan los quesos, embutidos, vinos, aceites y la repostería, con las famosas rosquillas de Ledesma, la programación incluye también demostraciones en vivo donde los artesanos participantes mostrarán los procesos de elaboración de piezas de fi-

ligrana charra, alfarería, joyería, tallas en madera y marroquinería.

Los más pequeños volverán un año más a tener un papel protagonista durante la feria, con actividades pensadas especialmente para ellos, como “La Historia de Pepín”, sobre el antiguo relojero de Ledesma.

Entre las actividades infantiles también se han incluido pasacalles, talleres de retratos artesanos realizados con diferentes materiales o un paseo familiar con La Beltraneja, que tendrá lugar el domingo por la tarde.



Visita de los escolares al Centro de Interpretación de la Isla del Soto. EÑE

Santa Marta participa en proyecto europeo escolar sobre desarrollo sostenible

● Los alumnos del **IES Calisto y Melibea** forman parte del programa de intercambio

En este sentido, gracias a la colaboración del Ayuntamiento que les ha facilitado el transporte, han visitado las instalaciones de una empresa de gestión de residuos y la Isla del Soto para poner en común las formas de implementar en ambos municipios los objetivos de desarrollo sostenible.

“Desde el Consistorio colaboramos siempre en todas las actividades relacionadas con la educación medioambiental, ya que los niños y los jóvenes son el futuro en la protección del planeta”, señaló Marta Labrador, concejala de Medioambiente. El programa terminará con un intercambio el año que viene. EÑE

Santa Marta de Tormes – Los alumnos del instituto Calisto y Melibea de Santa Marta de Tormes han iniciado las actividades de un nuevo proyecto sobre educación medioambiental. En concreto, un programa de intercambio europeo sobre desarrollo sostenible en el que participan junto con otros jóvenes de un instituto alemán, ubicado en la localidad de Laupheim.